
令和５年 7 月駐在員会（要旨）令和５年 7 月 27 日（木） 

 

○町長あいさつ 

・暑い日が続き大変だと思うが、集落のまとめ役として頑張ってほしい。職員を集落連絡調整 

にしており、後ほど説明があるようだが活用していただきたい。 

コロナが 5 類に移行し、行事が通常に戻る。先日は待ちに待ったふるさと祭りが開催され、人出

が多かった。雨を心配したが会場周辺ではほとんど降らなかった。秋名集落の八月踊りは若い人

から高齢者まで伝統文化が息づいていると感じた。伝統文化を残してほしい。支援が必要であれ

ばどしどし出してもらいたい。行政もサポートできる。教育民泊に取り組んでいるが受け手がいな

い。区長さんにも我が集落にという気持ちを持ってもらいたい。文化の体験や子どもたちの交流

につながる。タブレットを使用して小さな学校でも大きな学校と繋がれる。ホテルもあるので、１泊

はホテル、１泊は民泊という形もある。企画観光課で定住促進や民泊を進めており、昨年、兵庫

県カブトヤマ高校が来島した。体に注意しながら暑い夏を乗り切って欲しい。 

 

○各課より伝達事項 

１．電力・ガス・食料品等価格高騰による事業者支援金について（企画観光課） 

・電力・ガス・食料品等価格高騰により影響を受けている町内の全事業者に対して、給付金

の支援を行う。個人事業主５万円、法人（従業員１４人以下：15 万円、１５人以上：25 万円、40

人以上 50 万円） 

 

２．男女共同参画推進懇話会、男女共同参画推進計画アンケート、総合振興計画審議会に 

ついて（企画観光課） 

・男女共同参画推進計画が今年度末に期限を迎えるため、新しい計画の策定を進めている。

計画を決める懇話会があり、区長会の代表もメンバーになっている。区長会長の中田氏に

再任を依頼した。 

・アンケートについて。昨年町内 1,000 名にアンケートを実施したが、新しい計画を策定す

るにあたって、奄美大島４町村合同で計画を策定することになったことから、アンケート

についても４町村で同じ内容にしなければならないため、再度アンケートを実施する。企

画観光課で発送、回収するので区長の皆さんに何かしてもらうわけではないが、問い合わ

せ等があれば取次ぎをお願いしたい。８月に無作為抽出で 2,000 名を対象にアンケートを

実施する。 

・総合振興計画審議会について。懇話会と同じ形になる。来年度からの１０か年計画。審議

会に駐在員会の代表に参加してもらうことになる。男女共同参画は区長会長に、総合振興

計画は駐在員会の代表になる。改めて依頼する。 

 

３．電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援給付金について（町民税務課） 

・住民税均等割非課税世帯向けの支援。事業者支援とは別なので注意。広報誌や防災無線で周



知を図る。家計急変世帯に該当するかしないかについては、町民税務課にご確認頂きたい。 

 

４．集落連絡調整員について（企画観光課） 

・集落連絡調整員については、毎年８月１日に更新している。調整員の変更等がある場合は、 

ご連絡頂きたい。 

 

５．個別避難計画の協力依頼、県の交通安全の取組みについて（総務課） 

・災害時における避難行動要支援者について、個別避難計画の作成に協力を頂きたい。 

・鹿児島県の交通安全の取組みの中で「命を守る語り部」というのがあり、８月が龍郷町の 

担当になっている。集落内で安全運転の呼びかけをお願いしたい。 

 

○地域おこし協力隊活動報告 

森隊員 

・移住相談 16 件。空き家所有者からの相談 3 件、空き家バンク登録 1 件。 

・空き家の除却補助申請のあった空き家の危険度判定を実施。 

・空き家調査について意見交換。 

・ラジオ開始。 

・婚活イベント企画準備。 

・AROMA 講師。 

・ふるさと祭り準備 

川﨑隊員 

・１日海上保安官として、海難事故防止の啓発活動を実施。 

・教育民泊受け入れ体制の構築。 

竹内隊員 

・地域おこし協力隊初任者研修参加。 

・空き家バンク業務 

・移住、物件相談。 

・駒澤大学調査支援。 

・全棟一斉家屋調査に同行。 

 

○その他 

・ふるさと祭りの際に、りゅうゆう館駐車場の外灯が点いておらず暗かった。夜間のイベントの際は外 

灯をつけてもらいたい。 

 


